
INTENTIONS DE MESSE DU 9 AU 15 DÉCEMBRE 
 

 
 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous 

écrire à adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca. 
 

Le secrétariat sera ouvert jeudi 15 décembre puis 

fermera pour le temps des fêtes. Il ne rouvrira que le 

mardi 3 janvier. Les messages téléphoniques seront 

régulièrement relevés. 
 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131). 
 

Vendredi 9 :  1)  
 

Samedi 10 :  1) Âmes du purgatoire 
 

Dim. 11 : 1)  
 

Lundi 12 : 1)  
 

Mardi 13 : 1)  
 

Mercredi 14 :  1) 
 

Jeudi 15 :  1)  Monique 

Les Amis des Fraternités Monastiques de Jérusalem 

Comme chaque année, les Amis des FMJ sollicitent votre 

appui pour l’entretien du sanctuaire dans lequel nous prions. 

Vous trouverez à la sortie une lettre avec une enveloppe dans 

laquelle mettre votre contribution. Il est également possible 

de donner par notre site web. Grand merci à tous ! 
 

Fraternité Isha – Les femmes de l’Ancien Testament 

 

Jeudi 15 décembre, la fraternité Isha se retrouvera à la 

crypte du sanctuaire de 19h30 à 21h. Le thème « Les femmes 

de l’Ancien Testament » occupera plusieurs rencontres. Il est 

également possible de participer en ligne en écrivant à 

Derly Maxis (derlymaxis@yahoo.ca) ; elle se fera un plaisir 

de vous envoyer un lien pour la rencontre. 
 

Vendredi 16 décembre : Liturgie pénitentielle d’Avent 

 
Pour nous préparer à Noël, nous vous invitons à venir vivre 

avec nous l’expérience de la miséricorde de Dieu au cours 

d’une liturgie pénitentielle (chacun pourra recevoir 

individuellement le sacrement de la réconciliation). Plusieurs 

prêtres seront à votre disposition à cet effet. 
 

• 18h : liturgie pénitentielle 

• 19h10 : messe. 

 Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 

 
 

11 décembre 2022 
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« Es-tu celui qui doit venir, ou devons-
nous en attendre un autre ? »  (Mt 11, 2-11) 
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3EME
 DIMANCHE DE L’AVENT - A 

 

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MT 11, 2-11 

 

« Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre 

un autre ? » 

En ce temps-là, Jean le Baptiste entendit parler, dans sa 

prison, des œuvres réalisées par le Christ. Il Lui envoya ses 

disciples et, par eux, Lui demanda : 

« Es-Tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un 

autre ? » 

Jésus leur répondit : 

« Allez annoncer à Jean ce que vous entendez et voyez : 

Les aveugles retrouvent la vue, et les boiteux marchent, 

les lépreux sont purifiés, et les sourds entendent, les morts 

ressuscitent, et les pauvres reçoivent la Bonne Nouvelle. 

Heureux celui pour qui Je ne suis pas une occasion de 

chute ! » 

 

Tandis que les envoyés de Jean s’en allaient, Jésus se mit 

à dire aux foules à propos de Jean : 

« Qu’êtes-vous allés regarder au désert ? un roseau agité 

par le vent ? Alors, qu’êtes-vous donc allés voir ? un 

homme habillé de façon raffinée ? Mais ceux qui portent 

de tels vêtements vivent dans les palais des rois. 

Alors, qu’êtes-vous allés voir ? un prophète ? Oui, je vous 

le dis, et bien plus qu’un prophète. C’est de lui qu’il est 

écrit : 

Voici que j’envoie mon messager en avant de toi, pour 

préparer le chemin devant toi. 

Amen, je vous le dis : 

Parmi ceux qui sont nés d’une femme, personne ne s’est 

levé de plus grand que Jean le Baptiste ; et cependant le 

plus petit dans le royaume des Cieux est plus grand que 

lui. » 
 

*** 

Une joie si profonde ! 

Extraits d’une homélie de fr. Antoine-Emmanuel 

donnée le 15 décembre 2013 à Montréal 

Jean-Baptiste est en prison parce qu’il a dit la vérité à Hérode 

et que cela ne lui a pas plu. Là, Jean entend parler de ce que 

fait Jésus. Et il n’entend pas parler de jugements tranchants ; 

ni de condamnations violentes ; ni de châtiments, ni d’un 

royaume qui se voit…Or Jean attendait et avait annoncé un 

Messie-Juge qui allait remettre de l’ordre sans ménagement. 
 

Ainsi Jean envoie des messagers à Jésus avec la question qui 

pèse lourd sur son cœur : « Es-tu celui qui doit venir ? » 

Que répond Jésus ? « Allez annoncer à Jean ce que vous 

voyez et entendez : des aveugles voient et des boiteux 

marchent ! Des lépreux sont purs et des sourds entendent ! 

Des morts se réveillent et aux pauvres est annoncé la Bonne 

Nouvelle ! » 
 

Vous reconnaissez l’annonce faite par Isaïe. C’est un langage 

très clair : oui, le Messie est bien là, et tu n’as pas à en 

attendre un autre. 

Or Jésus ajoute une phrase, toujours adressée à Jean : 

« Heureux celui qui ne se scandalisera pas à cause de moi ».  
 

Que signifie ce « scandale » ? Pourquoi Jean se scanda-

liserait-il ? Jean se scandaliserait si, voyant que Jésus ne 

procède pas à un grand ménage, à une grande révolution 

religieuse et sociale, Il disait : Il fait des signes, oui, mais ce 

n’est pas le Messie. 

Mais … heureux celui qui ne perd pas confiance en Jésus à 

l’heure de l’épreuve. Heureux celui qui ne se scandalisera 

pas à cause de Jésus pauvre et crucifié. Heureux celui qui fait 

confiance en un Royaume qui n’est pas de ce monde. 

La joie, la joie véritable, la joie de l’Évangile, la voilà ! 
 

La joie véritable n’est pas de posséder qui que ce soit : elle 

est dans la certitude que Dieu est à l’œuvre. Que le Salut est 

là, déjà dans la personne de Jésus. 
 

*** 

Guérir… 
 

Puissiez-vous guérir les 
infirmités spirituelles en 
remédiant à celles du 
corps et goûter la joie 
d'une vie comblée des 
seuls biens qui ne 
passeront pas. 

Pie XII 
*** 

 

À l’école des Papes 
 

Les aveugles, les boiteux, les lépreux, 

les sourds, retrouvent leur dignité et 

ne sont plus exclus en raison de leur 

maladie, les morts revivent, tandis 

que la Bonne Nouvelle est annoncée 

aux pauvres. Et cela devient la 

synthèse de l’action de Jésus qui de 

cette façon, rend visible et tangible 

l’action même de Dieu. 
 

Le message que l’Église reçoit de ce récit de la vie du Christ 

est très clair. Dieu n’a pas envoyé son Fils dans le monde 

pour punir les pécheurs ni pour éliminer les méchants. Il leur 

adresse au contraire l’invitation à la conversion afin que, 

voyant les signes de la bonté divine, ils puissent retrouver le 

chemin du retour.  
 

La justice que Jean-Baptiste plaçait au centre de sa prédi-

cation se manifeste en Jésus en premier lieu comme 

miséricorde. Et les doutes du Précurseur ne font qu’anticiper 

l’étonnement que Jésus Heureux ceux qui, face aux gestes et 

aux paroles de Jésus, rendent gloire au Père qui est dans les 

cieux. 
 

Pape François 

*** 


